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Medikamentöse Behandlung der diabetischen Retinopathie 

        
Die medikamentöse Behandlung der diabetischen Retinopathie bleibt problematisch: eindeutig positive Resultate konnten bis dahin mit keinem Medikament erzielt werden. Eine möglichst gute Kontrolle der Stoffwechsellage ist sicherlich die Grundlage jeglicher Retinopathiebehandlung. Inwieweit multiple Insulininjektionen (Insulinpumpen) die Evolution einer Retinopathie zu hemmen vermögen, wird die Zukunft zeigen. Prophylaktische Maßnahmen zur Verhinderung von weiteren Komplikationen bei schon bestehender Retinopathie sollten darüber jedoch nicht außer acht gelassen werden.


      
        
Summary

        
Medical teatment of diabetic retinopathy remains a problem. So far, no drug has produced definitely positive results. Strict metabolic control still has to be considered the sine qua non of a therapeutic approach to diabetic retinopathy. The extent to which multiple daily injections of insulin (insulin pumps) are capable of inhibiting the development of a retinopathy is still under investigation. Prophylactic measures to prevent further complications where retinopathy already exists should not, however, be neglected.
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